
令和４年度 第６回豊能町教育委員会会議（９月定例会）会議録 

 

日 時： 令和４年９月２８日（水） 午後３時３０分開会 

場 所： 豊能町役場 ２階 大会議室 

出席者： 教育長             森田 雅彦 

教育委員                 宮﨑 純光 

教育委員                 川村 新 

教育委員                 坂口 敏子 

教育委員                 富永 彰一 

教育委員                 馬渡 秀徳 

事務局：こども未来部長          入江 太志  

教育総務課長               千歳 あや乃 

義務教育課長               吉澤 亘 

こども育成課長              竹内 弘明 

生涯学習課長               寺倉 義浩 

義務教育課主幹兼保幼小中一貫教育推進室長        峯  亜希子 

教育総務課主事               篠崎 達郎  

 

傍聴者： ６名 

 

会議次第 

〇審議事項 

第６号議案 豊能町社会教育委員の委嘱について 

 

○各課・室からの報告 

 

開会：午後３時３０分 

 

 

【教育長】 

それでは会議を始めます。ただいまの出席委員は 5 名です。過半数に達しておりますの

で、ただいまから令和 4年度第 6回豊能町教育委員会議、9月定例会を開会いたします。会

議録署名人を宮﨑職務代理にお願いをいたします。よろしくお願いいたします。本日は審議

事項 1件を議題とさせていただきます。第 6号議案「豊能町社会教育委員の委嘱について」

でございます。事務局より説明をお願いいたします。 

 



【生涯学習課長】 

第 6 号議案「豊能町社会教育委員の委嘱について」ご説明させていただきたいと思いま

す。それでは議案書をごらんください。提案理由としまして、豊能町社会教育委員の任期満

了に伴い、社会教育法第 15条第 2項の規定に基づき、委員の委嘱を行いたく、教育委員会

会議での議決を求めるものでございます。それでは 2 枚目の委嘱予定者の名簿をごらんい

ただけますでしょうか。今回、委嘱を予定しております 7名で、うち 6名が再任、1名が新

任の委員の方でございます。現在、委員は 7 名ですけれども、今回その 7 名のうち 1 名が

御辞退され、6名の方が再任、新任の方が 1名ということですので、次回の委員につきまし

ては７名ということになります。まず再任は、2番目の馬渡美保子さん、3番目の上西初夫

さん、4 番目の橋本謙司さん、5 番目の橋本晃一さん、6 番目の井畑亜紀子さん、7 番目の

四位龍夫さんでございます。選出区分及び経歴は記載のとおりでございます。なお現在委員

を務められている、髙橋由美子さんにおかれました、家庭の都合もございまして、ご辞退さ

れておられます。それでは今回新任で委嘱を予定しております、1番の遠藤克俊さんの経歴

を御紹介させていただきたいと思います。 

 

（経歴報告） 

 

学校現場で幅広く活動され、学校のニーズを的確に拾い、また社会教育に対しての貴重な御

意見を述べていただける方として期待しており、本町の社会教育の振興にも御尽力いただ

ける方であると考えております。以上が今回提案させていただきました 7 名の方でござい

ます。なお委嘱期間は、令和 4年 10月 16日から令和 6年 10月 15日までの 2年間となり

ます。委員報酬は日額 7,000円と条例上規定されております。なお、今回 7名の方を上程さ

せていただいたのですけども、東西の比、あるいは男女比、選出区分の比、若干、バランス

上若干偏りがございますので、今現在追加委員の方をあたっている状況です。追加委員の委

嘱となりましたら、また次回以降の教育委員会議で上程させていただきたいと考えており

ます。説明は以上です。 

 

【教育長】 

委員の皆様、ご質問、それから御意見等ございましたら、お願いします。 

 

【委員】 

追加という可能性があるということですが、何人までいけるのでしょうか。 

 

【生涯学習課長】 

社会教育委員条例上 15 名が定員となっておりますので、15 名以内ということになりま

す。 



 

【委員】 

わかりました。すぐに定員一杯にする必要はないと思いますが、増えて活性化するような

方がいらっしゃいましたらどんどん増やして、豊能町を盛り上げてほしいと思います。 

 

【教育長】 

はい、ありがとうございます。他にございませんか。 

それでは質疑を終結いたします。採決を行います。ただいま説明のありました第 6 号議案

「豊能町社会教育委員の委嘱について」賛成の方の挙手をお願いいたします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員であります。よって、第 6号議案は可決されました。 

次に、前回会議以降の各課の報告に移ります。順次事務局より報告をお願いします。 

 

【こども未来部長】 

・9月定例議会の教育委員会に係る内容に関する報告。 

 ①給食食材価格の高騰相当分の補助の予算計上 

 ②11月～1月の小中学校給食費無償化 

 ③東西地区の小中一貫校の施設整備事業 

 ④スマートホンアプリの「とよのコンシェルジュ」の活用について 

 ⑤ヤングケアラーについて 

 ⑥教職員の働き方改革について（部活動等） 

 ⑦西地区認定こども園の進捗状況 

 ⑧豊能町の文化財を活用した社会教育について（「とよの未来科」への応用） 

 ⑨西地区義務教育学校開校に向けた学校施設整備の状況 

 

 

【教育総務課長】 

・補正予算、9月議会の補正予算で可決された物価高騰分、無償化について 

学校等を通じて保護者通知を今後行っていく予定 

 

・小中一貫校整備の説明会について 

住民説明会 1回、保護者説明会 2回、10月に行う予定。ホームページ及び新聞折り込 

みで住民説明会の周知を行っていく。 

 



・教育委員の研修「令和 4年度市町村教育長教育委員研究会議」について 

 

【義務教育課長】 

・小学校、中学校の運動会について 

9月 22日：吉川中学校 

10月 8日：東能勢小中学校合同体育祭。ふたば園からも一部競技について参加予定。 

11月 12日：吉川小学校 

 

・海洋学習について 

9月 15日、16日：東ときわ台小学校と光風台小学校 

9月 28日、29日：吉川小学校（9月 7日、8日からの延期） 

 

・修学旅行について 

10月 5日、6日：吉川小学校 

10月 7日、8日：東ときわ台小学校、光風台小学校 

11月 2日、3日：東能勢小学校 

 

【保幼小中一貫教育推進室長】 

・開校準備委員会の進捗状況 

標準服等検討部会では、子どもたちの服装について安心して学べる服装、学習しやすい服

装となるように、標準服の導入について協議中。総務部会で校章について協議中。 

 

・保幼の英語活動（今年度２回目） 

ひかり幼稚園：11月 16日午前 

ふたば園：11月 16日午後 

吉川保育所：11月 21日午前 

 

【こども育成課長】 

・３所園の運動会について 

ふたば園：10月 1日 

ひかり幼稚園：10月 8日 

 

【生涯学習課長】 

・生涯学習のイベント紹介 

①「わからなさ」を肯定する！！  

②モルック教室 



③第 17回「森と遊ぼう！」 

④吉野直子＆池松宏 両リサイタル 

 

【教育長】 

これから、地域の行事がたくさんございます。10月 8 日には、花嫁行列、10 月 15 日に

は右近フェスタ、16 日には「夢ラボ」の 20 周年の記念行事が西公民館で行われます。29

日には川村委員が、企画しております「イルミフェスタ」が夜 6時から東ときわ台小学校で

実施されるということですので、もし御都合つけましたら、皆さんも参加いただければと思

います。それでは御質問、御意見等ございましたらお願いします。 

 

（質問等なし） 

 

それでは、以上で本日の議事は全て終了いたしました。以上をもちまして令和 4年度第 6

回豊能町教育委員会会議 9月定例会を閉会いたします。 

 

 

閉会 午後４時５分 

 

 

 

 

 

 

  

 


